



Ciudad Real y sus comarcas, por Antonio Arcos

«No se puede amar lo que no se conoce»

Ciudad Real, desde La Mancha al Campo de Montiel, constituye un conjunto geográfico e histórico de muy particulares características. Sus diferencias con otras provincias son ostensibles en cuanto a su población, situación económica, costumbres y tradiciones y un amplio abanico de temas que se abordarán en esta serie de artículos.

A través de los mismos se realizará una detallada introspección y estudio de sus comarcas naturales e históricas, partiendo de una visión amplia de lo que es la provincia en sí. Estos trabajos vendrán a demostrar que no es tanta la distancia entre las distintas zonas que componen nuestro entorno provincial y se ha realizado siguiendo la división en comarcas contenida en estudios anteriores.



El territorio ocupado por la provincia de Ciudad Real tiene por coordenadas geográficas: Norte, 39° 34' 19"; Sur, 38° 22' 32"; Este, 1° 0' 31" longitud Este; Oeste, 1° 17' 29" longitud Oeste, ambas referidas al meridiano de Madrid.

Extensión: 19.749 km².

Población residente de derecho (81): 475.129 habitantes.

Población activa (1981): 142.100 habitantes.

Ingresos por habitante (1977): 159.242 pesetas.

Lugar que ocupa en la producción (77): 30.

Renta fam. disponible (por persona 77): 147.862 pesetas.

Sus límites geográficos son: Norte, provincia de Toledo; Noroeste, provincia de Cuenca; Este, provincia de Albacete; Oeste, provincia de Badajoz, y Sur, provincias de Jaén y Córdoba. Tiene